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掛川市教育委員会定例会議事録

会 議 名 平成29年12月掛川市教育委員会定例会

場 所 掛川市役所南館 教育委員会室

開催日時 平成29年12月22日（金） 午前10時から午前11時10分まで

出 席 者 教育長 山田文子 教育部長 笹本 厚
委員(教育長職務代理者)戸塚忠治 こども希望部長 高川佳都夫
委員 永田孝明 学務課長 中山弘一
委員 岩尾千佳子 学校教育課長 杉浦雅美

社会教育課長 榛葉貴昭
図書館長 奥野寿夫
教育政策室長 増田 忍
教育政策室教育政策係長 鈴木純一
教育政策室指導主事 横井和好
教育政策室主任 石山尚哲

報告事項

(1) 掛川市内小中学校のあらわれについて （資料１）

(2) 平成29年度掛川市全国学力･学習状況調査の結果分析について （資料２）

(3) 平成30年度掛川市立幼稚園総園児数見込みについて （資料３）

１ 開 会

教育長：教育委員会12月定例会を開会する。

２ 教育委員会11月定例会議事録の承認について

委員：２ページ５行目、「統合ではなく」となっている箇所は、「統合ありきではなく」で

あったので、修正されたい。

意見のあった箇所を修正することとし、その他意見はなく、承認された。

３ 事務報告及び行事予定報告

教育部長から事務報告及び行事予定について、主な事項の説明があった。

４ 報告事項

(1) 掛川市内小中学校のあらわれについて

学校教育課長から報告資料１及び次のとおり報告があった。

11月の交通事故は、小学校、中学校共に０件であった。非行等問題行動は、小学校で12件、

中学校10件で、前年同月よりも少なくなっているが、大きな件はないものの、些細な件は起

こっている状況であると思う。明日から冬休みとなり、ほとんどの学校で休み中の生活につい

て、交通事故も含めて気を付けるよう指導されていると思うので、減らすようにしていきた

い。不登校児童生徒については、小学校14件、中学校59件で、前年同月よりも減ってはいるが、

長期の休みに入るので、休み明けの動向に注意しながら指導していきたい。いじめ問題では、

小学校２件、中学校２件で、件数は多くないが、教員にしっかり見えていることが大切である
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ので、子どもたちの情報をしっかり把握できるように努めていきたい。

委員：先日、支援を要するお子様がいらっしゃる保護者から受けた相談で、昨年まで、給食の

時間は、みんながいる交流学級の教室へ行き、できるだけ一緒に食べていたが、現在は、給

食の時間も支援学級で食べることとされたようで、給食等みんなと一緒にできることはでき

るだけ一緒に行い、コミュニケーションを持つということを増やしてもらいたい、というこ

とがあった。学校や先生方の考え方によって違うかと思うが、これまで見ていてくれた先生

は、小学校の時から中学校に入る時まで通しで共通認識を持って対応してくれていたが、先

生が替わり指導も変わった。給食等の一緒にできることはみんなとできるとよいし、せっか

く交流学級のクラスがあるのなら、できるだけその中で時間を共有させてあげたほうがよい

のではないかと思った。現場での様子を見ての判断なので一概には言えないが、そういった

部分も見ていっていただきたい。

学校教育課長：その子のその時の気持ちで、クラスに行きたくないということもあるかもしれ

ないが、基本的には一緒にできるほうがよい。給食は別に届くので、交流学級へ持って行っ

ていた。

委員：ネット問題、恐喝行為というのは、どんなものだったのか。

学校教育課長：ネット問題は、Twitterに名前を出してしまった件で、恐喝行為は、弱みを握

り現金や給食をもらうという件であった。この件は、既に対応して指導している。

委員：小中学校では行っていないかもしれないが、高校では、ネットパトロールを教育委員会

で行い、該当が判明するとその高校に連絡があり、危険度により、繰り返しあるような件は、

生徒課長が呼んで注意することがある。始めて４年程になるが、情報が月ごと校長に入って

くる。県教委も委託で行っているので費用がかかっている。指導主事が行うとなると大変な

ので、勧めるというわけではない。

学校教育課長：業者が勧めてくるが、予算的なこともある。

(2) 平成29年度掛川市全国学力･学習状況調査の結果分析について

学校教育課長から報告資料２及び次のとおり報告があった。

この冊子は、本年度における結果を分析したものであって、各学校が授業改善に役立ててい

ただくために作成しているものである。

調査対象は、小学校６年生1,002人、中学校３年生928人で、数が少ないのは、大須賀中学校

がインフルエンザになったクラスが受験できなかったことがある。

分析委員会は、市内小中学校の校長、教頭及び教諭の13人で組織し、５回行っている。

分析結果としては、全国と比較すると全て上回り、県と比較すると小学校国語Ｂだけは98で

あるが、それ以外は上回っている。

地域との結びつきが強いというのが、掛川市の子どもたちの特徴で、小学校では、「今住ん

でいる地域の行事に参加していますか」「地域で起こっている問題や出来事に関心があります

か」について、国、県に比べて高くなっている。中学校についても「今住んでいる地域の行事

に参加していますか」「１，２年生のときに受けた授業や課外活動で地域のことを調べたり、

地域の人と関わったりする機会があったと思いますか」が国、県に比べて高く、地域のことに

関心が高く、地域に見守られて育っているということがわかる。

委員：国語の「書くこと」について、書くというより読み取る方が先かなという問題であるが、

今はワークシートを使うことが多いので、教科書をしっかり読んで、大事な箇所に線を引く
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ということを１つの具体的な方法として指導に入れていくとよいかと思う。算数の割合、比

などは、生活体験の中で結び付けて考えていくと身に付いてくる。全体として、情操的に豊

かであるが、理論的に考えることが苦手な傾向があると思う。Ｐ30にある先生方の考え方と

して、「教育課程表（全体計画や年間指導計画等）について、各教科等の教育目標や内容の

相互関連が分かるように作成していますか。」では、質問の捉え方の違いはあるかと思うが、

全国、県との差が大きく、全体計画と教科の目標・指導方法との連動が弱いのではないかと

思うので、各学校で徹底していく必要がある。Ｐ16の囲み内２行目「６ポイント」は「16ポ

イント」が正しいと思う。

委員：Ｐ30の「将来就きたい仕事や夢について考えさせる指導をしましたか。」について、何

かになりたいという希望を持ちながら生活するというのは大きいと思う。先日、中日ドラフ

ト１位の鈴木選手が大浜中学校に来た際、野球をやっているけど将来プロなんて‥と言って

いた子たちから、僕もやっぱり目指したい、という言葉が初めて出た。夢を持つということ

の大きさがすごくあるので、そういうものを取り入れながら指導し、何で勉強しているのか、

というように、勉強と繋がっていくと思う。ここが約20％も低かったというのは、大きいと

思った。

(3) 平成30年度掛川市立幼稚園総園児数見込みについて

こども希望部長から報告資料３のとおり報告があった。

委員：睦浜幼稚園の中に、大坂幼稚園と睦浜幼稚園ができるということなのか。

こども希望部長：そういうことになる。教育課程は別々ではあるが、２園が同じような課程を

組みながら、基本的に一緒に教育を受けるかたちとなる。制度上は別の園なので、教室も先

生も別になり、園長も別である。

委員：この措置は、来年度１年だけということか。

こども希望部長：そうである。平成31年度からは、大坂こども園となる。

委員：掛川市では今後、全部の園をこども園化し、公立はなくすのか。

こども希望部長：公立を最終的にいくつ残すかは、まだ正式に決定しておらず、南部は、全て

公立をなくす。

委員：市内全部をこども園化するのならわかるが、なぜ南部は全部公立をなくし、北部は一部

公立を残すのか。

こども希望部長：現時点でお答えできるのは、旧掛川市と旧大東町・旧大須賀町とでは、幼児

教育に関しての方向性が分かれているということである。旧掛川市では、合併前に８園化構

想ということで、公立と私立を全て含めて再編し、完了している。その中で、すこやかこど

も園、三笠幼稚園、さかがわ幼稚園の３園は、その時点において公立で残すということで現

在も残っており、そこをどうするかについてはこれから議論される。南部については、旧大

東町・旧大須賀町時代から再編を検討してきたが、正式に今回再編するということで、保育

園と幼児園を統合するということになる。南部の保育園は、全て私立で運営しているので、

そこと一緒になる。私立を公立にするというのは、現在の動きからは逆になるので、再編後

は､それぞれ民間での運営をお願いするということになる。すこやかについては､行革審の中

で民営化の方向性が出ているが､先に南部の再編を進め､北部については、改めて考えていく｡
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５ その他

(1) 小中学校の夏季休業期間における閉庁日の設定について、学校教育課長から報告があった。

(2) 成人式配布資料に封入する就職サポートに関するチラシについて、社会教育課長から報告が

あった。

(3) 次回以降教育委員会定例会の日程等について

ア 教育委員会１月定例会

平成30年１月31日（水）午後１時30分

南館 教育委員会室

イ 教育委員会２月定例会

平成30年２月20日（火）午後１時30分

南館 教育委員会室

(4) その他の予定について

ア 成人式

平成30年１月７日（日）

・掛 川 ： 午前10時～ 生涯学習センター

・大 東 ： 午後０時30分～ シオーネ

・大須賀 ： 午後１時30分～ 大須賀中央公民館

イ 静岡県市町新任教育委員研修会

平成30年１月15日（月）午後１時～４時

静岡県総合教育センター あすなろ

ウ 教育委員会研修視察

平成30年１月23日（火）～ 24日（水）

・23日 東京都日野市立平山小学校 （ICT教育･防災教育 先進校）

午後１時～（５～６時間目：５年生､６年生）

・24日 大和市文化創造拠点「シリウス」 （複合施設内図書館･こども広場等）

午前10時～

大和市立小学校２校（学校図書館、寺子屋事業）

午後１時～

エ 千浜小学校屋内運動場落成式

平成30年２月20日（火）午前10時～12時

オ 60歳の集い

平成30年２月25日（日）午後１時30分～４時30分

掛川グランドホテル

６ 開 会

教育長：教育委員会12月定例会を閉会する。


